
Ata da 34ª Sessão Ordinária da Câmara 

Municipal de Tatuí, Estado de São Paulo, 

realizada em 10 de outubro de 2022. 

 

18ª Legislatura 

 

Aos dez dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e dois, nesta cidade de Tatuí, 

município de mesmo nome, Estado de São Paulo, no Edifício da Câmara municipal de Tatuí, no 

Edifício Presidente Tancredo Neves, situado à Avenida Cônego João Clímaco, 226 – Tatuí/SP, às 

dezenove horas, realizou-se a Trigésima Quarta Sessão Ordinária do 2º ano da 18ª 

legislatura, sob a Presidência do Vereador Antônio Marcos de Abreu e secretariada pelo 1º 

Secretário Vereador João Éder Alves Miguel e 2º Secretário Vereador Márcio Antônio de 

Camargo. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Boa noite a todos! Vamos dar início à 

Sessão Ordinária do dia 10/10/2022. Quero cumprimentar todos os vereadores aqui presentes, 

todos os assessores, a todos os funcionários da nossa casa, a nossa guarda municipal, através 

do Flores, a todos que estão nos assistindo presencialmente e também a todos que estão nos 

assistindo pela nossa TV Câmara e pelo YouTube. Sejam muito bem-vindos. Que o senhor 

secretário faça a verificação de presença dos senhores vereadores para efeito de quórum e 

darmos início à presente Sessão Ordinária. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Senhor 

presidente, há quórum suficiente para o início da presente sessão. [PRES. VER. ANTONIO 

MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre secretário. Leitura de um trecho bíblico. Com a palavra, 

vereadora Micheli Vaz. [VER. MICHELI VAZ]: Boa noite a todos que estão presentes, nobres 

colegas, mesa. Salmos 46:1-11. “Deus é o nosso refúgio e fortaleza, socorro bem presente na 

angústia. Portanto não temeremos, ainda que a terra se mude, e ainda que os montes se 

transportem para o meio dos mares. 

Ainda que as águas rujam e se perturbem, ainda que os montes se abalem pela sua braveza. 

Há um rio cujas correntes alegram a cidade de Deus, o santuário das moradas do Altíssimo. 

Deus está no meio dela; não se abalará. Deus a ajudará, já ao romper da manhã. Os gentios 

se embraveceram; os reinos se moveram; ele levantou a sua voz e a terra se derreteu. O 

Senhor dos Exércitos está conosco; o Deus de Jacó é o nosso refúgio. Vinde, contemplai as 

obras do Senhor; que desolações tem feito na terra! Ele faz cessar as guerras até ao fim da 

terra; quebra o arco e corta a lança; queima os carros no fogo. Aquietai-vos, e sabei que eu 

sou Deus; serei exaltado entre os gentios; serei exaltado sobre a terra. O Senhor dos 

Exércitos está conosco; o Deus de Jacó é o nosso refúgio. Amém.”. [PRES. VER. ANTONIO 

MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereadora Micheli Vaz. Sob a proteção de Deus, 

iniciamos nossos trabalhos. Reverência ao Hino a Tatuí ((Execução do Hino a Tatuí)). 

Passaremos à apreciação, discussão e votação das Atas das Sessões Ordinária e Extraordinária 

do dia 03 de outubro de 2022. Em discussão. Em votação. APROVADAS por 13 votos. Que o 

senhor Secretário proceda à leitura do Expediente. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 

*Ofício nº 699/2022/SGNJ - PREFEITURA MUNICIPAL – Via da Lei Complementar nº 40/2022, 

promulgada em 04/10/2022; *Ofício nº 711/2022/SGNJ - PREFEITURA MUNICIPAL –Envia a 

relação de vias públicas ainda sem denominações após informações do departamento 

municipal de cadastro; *Ofício nº 690/2022/SGNJ - PREFEITURA MUNICIPAL – Via das Leis 

Municipais nº 5723 e Lei Complementar nº 39/2022, promulgadas em 29/09/2022; *Ofício nº 



2125/2022/SGNJ - PREFEITURA MUNICIPAL – Respostas dos Requerimentos nº 599, 600, 682, 

1469, 1702, 1888, 2078, 2134, 2352, 2377 e 2484/2022; *Ofício nº 2126/2022/SGNJ - 

PREFEITURA MUNICIPAL – Respostas dos Requerimentos nº 2456 a 2459, 2462, 2464, 2467, 

2469 a 2471, 2473 a 2477, 2480, 2475, 2487 a 2492, 2494, 2496 a 2499, 2501, 2506 e 

2507/2022 e ciência das Indicações nº 419 a 424/2022; *Ofício nº 2134/2022/SGNJ - 

PREFEITURA MUNICIPAL – Respostas dos Requerimentos nº 2408, 2460, 2463, 2486 e 

2505/2022; *Ofício nº 2133/2022/SGNJ - PREFEITURA MUNICIPAL – Respostas dos 

Requerimentos nº 1440, 1457, 1581, 1619 e 1682/2022. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Obrigado, senhor secretário. As Indicações, como de praxe, serão encaminhadas ao 

senhor prefeito, sendo as de nº 449 a 464/2022. Que o senhor secretário proceda à leitura dos 

Requerimentos e também das Moções dessa sessão. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES 

MIGUEL]: REQUERIMENTOS Nº S 2660 A 2721/2022. 2660/2022 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar a capinação e limpeza em toda a extensão da Rua Dr. 

Roque Negrão, no Jardim Lucila. Autoria: PEPINHO; 2661/2022 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar a capinação e limpeza da Rua Bimbatti. Autoria: 

PEPINHO; 2662/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a 

capinação e limpeza da Rua do Cruzeiro. Autoria: PEPINHO; 2663/2022 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de realizar a limpeza completa da lixeira instalada na Rua 

Major Martiniano Soares esquina com a Rua Nho Quim Marques. Autoria: PEPINHO; 

2664/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção e 

limpeza das bocas de lobo (bueiro) da Rua Lions Clube, no Jardim Paulista. Autoria: PEPINHO; 

2665/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de instalar uma placa de 

“PROIBIDO JOGAR LIXO” na Praça Aldo Zanni. Autoria: PEPINHO; 2666/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de trocar a lâmpada queimada da Rua Vicente 

Gonçalves de Barros, na Vila Santa Luzia. Autoria: GABRIELA XAVIER; 2667/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de construir uma rotatória no cruzamento da 

Avenida Cientista José de Barros Magaldi com a Avenida Dr. Olávo Ribeiro de Souza. Autoria: 

GABRIELA XAVIER; 2668/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

contratar mais profissionais para atendimento da farmácia de alto custo, localizada na Avenida 

Dr. Sales Gomes. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 2669/2022 - Requer do Prefeito, com base 

na resposta ao Requerimento nº 1.265/22, que envie uma cópia integral do Contrato de 

Locação do Imóvel do Antigo “Alvorada Clube”, do contrato inicial e todos os seus 

aditivos/prorrogações, e do processo administrativo 016/2014. Autoria: MARQUINHO DE 

ABREU; 2670/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de aumentar a rede 

de energia elétrica da Rua João Inácio Jacob, no Jardim Gramado. Autoria: VALDIR DE 

PROENÇA; 2671/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a 

capinação e limpeza do terreno localizado na Rua Bernadete Peixoto Moreira, esquina com a 

Rua Ítalo Anversa, no Jardim Santa Emília. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 2672/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção das estradas do Bairro 

Congonhal de Baixo. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 2673/2022 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de instalar lixeiras ou contêineres na Rua José A. Pontes de Almeida, no 

Residencial Santa Cruz. Autoria: MAURICIO COUTO; 2674/2022 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua São Martinho. 

Autoria: MAURICIO COUTO; 2675/2022 – PREJUDICADO; 2676/2022 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade construir uma canaleta para águas pluviais na Rua Benedito 



Silveira Garcia, cruzamento com a Rua Osmil Martins, no Jardim Santa Rita de Cássia. Autoria: 

MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 2677/2022 - Requer do Prefeito que informe se o 

Departamento de Mobilidade Urbana desenvolve algum Programa de Educação de Trânsito 

para a população, quantas multas de trânsito foram aplicadas no primeiro semestre de 2022, 

qual o valor arrecadado e o destino do montante. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 

2678/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de tornar mais ágil os 

atendimentos dos pacientes da UPA tendo em vista as inúmeras reclamações recebidas. 

Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 2679/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre 

a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua Edith Rodrigues, no Bairro Nova 

Tatuí. Autoria: RENAN CORTEZ; 2680/2022 - Requer do Prefeito que informe por qual motivo 

não foi respondido o requerimento nº 2468/22 desta vereadora. Autoria: DEBORA CAMARGO; 

2681/2022 - Requer do Prefeito que informe como o município se posiciona em relação às 

Garantias Fundamentais, como saúde, educação e transporte publico de qualidade. Autoria: 

DEBORA CAMARGO; 2682/2022 - Requer do Prefeito que informe por qual motivo a saúde de 

Tatuí não oferece atendimento no centro cirúrgico odontológico às pessoas com deficiência. 

Autoria: DEBORA CAMARGO; 2683/2022 - Requer do Prefeito que informe se existe área apta 

para receber equipamentos de lazer no Bairro Guaxingu. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 

2684/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar ação de 

zeladoria urbana na Rua Benedito Nunes, no Jardim Santa Rita de Cássia. Autoria: EDUARDO 

SALLUM; 2685/2022 - Requer do Prefeito que informe quais os bairros atendidos atualmente 

com a varrição e qual a periodicidade. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 2686/2022 - Requer 

da Elektro que informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção da iluminação pública 

na Rua Florindo A. Machado, na Vila Esperança. Autoria: EDUARDO SALLUM; 2687/2022 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção da iluminação 

pública na Rua Florindo A. Machado, na Vila Esperança. Autoria: EDUARDO SALLUM; 

2688/2022 - Requer do Prefeito que informe por qual razão a Prefeitura retirou a ajuda de 

custo que fornecia à Cooperativa de Reciclagem para o pagamento do combustível do 

caminhão da coleta. Autoria: EDUARDO SALLUM; 2689/2022 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de realizar a limpeza dos terrenos do Bairro Astória. Autoria: EDUARDO 

SALLUM; 2690/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a 

manutenção da iluminação pública na Rua Roque B. de Campos, no Jardim Gonzaga. Autoria: 

EDUARDO SALLUM; 2691/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar a manutenção e melhoria da iluminação pública nos pontos de ônibus do Jardim 

Gonzaga. Autoria: EDUARDO SALLUM; 2692/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar ação de zeladoria urbana na Rua Deoclécio de Morais, na Vila São 

Cristóvão. Autoria: EDUARDO SALLUM; 2693/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de construir um posto de saúde e uma creche no Jardim Europa. Autoria: 

EDUARDO SALLUM; 2694/2022 - Requer do Prefeito que informe se o elevador do coreto da 

Praça da Matriz se encontra em condições de uso. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 

2695/2022 - Requer do Prefeito que informe quantos funcionários foram admitidos e 

demitidos no mês de Setembro de 2022, e também que essa relação contenha os cargos e suas 

respectivas funções. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 2696/2022 - Requer do Prefeito que informe 

o censo diário de ocupação dos leitos clínicos e dos leitos de UTI da Santa Casa, referente ao 

mês de setembro de 2022. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 2697/2022 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de aumentar o valor da diária dos motoristas da frota municipal. 



Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 2698/2022 - Requer do Prefeito que informe os processos 

legais necessários e os prazos para que ocorra a renovação dos veículos da frota municipal que 

transportam pacientes para tratamento de saúde em outros municípios. Autoria: JOÃO EDER 

ALVES MIGUEL; 2699/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de fornecer 

a cópia do extrato de pagamento do mês de setembro ao Instituto Esperança. Autoria: FÁBIO 

VILLA NOVA; 2700/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de enviar o 

cronograma da construção da ponte no Bairro Guarapó. Autoria: MICHELI VAZ; 2701/2022 - 

Requer do Prefeito que informe quais providências pretende tomar em relação às denúncias 

de assédio moral do qual são vítimas os funcionários da UPA. Autoria: EDUARDO SALLUM; 

2702/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de melhorar a iluminação 

pública nas proximidades do Mercado Municipal e instalar lâmpadas de LED, para a população 

que aguarda o transporte público no local. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 2703/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de reduzir a carga horária dos motoristas da frota 

municipal para seis horas ao dia. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 2704/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de construir uma lombada na Avenida Donato 

Flores, no Jardim Nossa Senhora de Fátima. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 2705/2022 - Requer 

do Prefeito que informe sobre a possibilidade de celebrar plano de seguro de vida aos 

motoristas da frota municipal. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 2706/2022 - Requer do 

Instituto Esperança que informe quais providências pretende tomar em relação às constantes 

denúncias de assédio moral do qual são vítimas os funcionários da UPA. Autoria: EDUARDO 

SALLUM; 2707/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a 

manutenção (passar a máquina) da estrada rural do Bairro Guarapó. Autoria: FÁBIO VILLA 

NOVA; 2708/2022 - Requer do Prefeito que informe quais são os convênios em âmbito 

estadual e federal em trâmite com o Município. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 

2709/2022 - Requer do Prefeito que informe, conforme resposta ofertada ao requerimento 

1960/22, quando será efetivamente realizada a colocação de pedregulho no estacionamento 

dos profissionais que atuam na UBS Santa Cruz. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 

2710/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação 

tapa buracos na Rua Dorival Leite da Mota, na Vila Santa Adélia. Autoria: JOÃO JJ; 2711/2022 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos 

na Rua Marechal Floriano Peixoto, na Vila Menezes. Autoria: JOÃO JJ; 2712/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de fazer um Anteprojeto de Lei, instituindo o 

Programa Vale Creche no município de Tatuí. Autoria: JOÃO JJ; 2713/2022 - Requerem do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma vistoria no Bairro Jardins de Tatuí, 

para a construção de lombadas, faixas de pedestres e instalação de placas de sinalização. 

Autoria: MICHELI VAZ, FÁBIO VILLA NOVA; 2714/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre 

a possibilidade de notificar o proprietário do terreno localizado na Avenida Cônego João 

Clímaco, para que realize a capinação e limpeza. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 2715/2022 - 

Requerem do Prefeito que informe quantos exames de mamografia foram realizados no 

período de Julho, Agosto e Setembro de 2022, através do SUS. Autoria: MICHELI VAZ, FÁBIO 

VILLA NOVA; 2716/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de instalar a 

iluminação da Areninha do Jardim Juliana. Autoria: PAULINHO MOTOS; 2717/2022 - Requer do 

Prefeito que informe quais ações a Prefeitura irá realizar em relação à Lei Municipal n° 5.679, 

que institui a “Semana Municipal de Prevenção à Violência Contra Professores nas Escolas, a 

ser realizada no mês de Outubro”. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 2718/2022 - Requer do 



Prefeito que informe sobre a possibilidade de instalar de mais pontos de iluminação na Praça 

Ayrton Senna, na Vila Doutor Laurindo. Autoria: PAULINHO MOTOS; 2719/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de podar as arvores da Rua Juvenal de Campos. 

Autoria: PAULINHO MOTOS; 2720/2022 - Requer do Prefeito que informe quais ações a 

Prefeitura irá realizar em relação à Lei Municipal n° 4.975, que institui o “mês de outubro de 

cada ano como sendo o mês da saúde da mulher, e que será denominado Outubro Rosa”. 

Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 2721/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de realizar uma operação tapa buracos nas ruas do Jardim Juliana. Autoria: PAULINHO MOTOS. 

MOÇÕES Nº S 393 A 414/2022. 393/2022 – Aplausos e Congratulações a Sra. Alessandra Vieira 

de Camargo Teles (Alessandra Gonzaga - PSDB), em razão a expressiva quantidade de votos 

obtidos como candidata a Deputada Estadual por São Paulo no município de Tatuí. Autoria: 

JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 394/2022 - Aplausos e Congratulações ao Deputado 

Federal José Guilherme Negrão Peixoto (Guiga Peixoto - PSC) em razão a expressiva 

quantidade de votos obtidos como candidato a Deputado Federal por São Paulo no município 

de Tatuí. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 395/2022 - Aplausos e Congratulações 

ao Sr. Valdeci António de Proença (Valdeci Proença - PODEMOS), em razão a expressiva 

quantidade de votos obtidos como candidato a Deputado Federal por São Paulo no município 

de Tatuí. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 396/2022 - Aplausos e Congratulações 

ao Sr. Luís Donizetti Vaz Júnior (Junior Vaz - PSC), em razão a expressiva quantidade de votos 

obtidos como candidato a Deputado Estadual por São Paulo no município de Tatuí. Autoria: 

JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 397/2022 - Aplausos e Congratulações ao Sr. Eduardo 

Dade Sallum (Vereador Eduardo Sallum - PT), em razão a expressiva quantidade de votos 

obtidos como candidato a Deputado Federal por São Paulo no município de Tatuí. Autoria: 

JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 398/2022 - Aplausos e Congratulações ao Coronel Wagner 

Rodrigues (Coronel Wagner - Progressistas), em razão a expressiva quantidade de votos 

obtidos como candidato a Deputado Estadual por São Paulo no município de Tatuí. Autoria: 

JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 399/2022 - Aplausos e Congratulações ao Sr. Rogério de 

Jesus Paes (Rogério Milagre - AVANTE), em razão a expressiva quantidade de votos obtidos 

como candidato a Deputado Federal por São Paulo no município de Tatuí. Autoria: JOSÉ 

EDUARDO MORAIS PERBELINI; 400/2022 - Aplausos e Congratulações ao Sr. Wilson Keiiti 

Hayashida (PRTB), em razão a expressiva quantidade de votos obtidos como candidato a 

Deputado Federal por São Paulo no município de Tatuí. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS 

PERBELINI; 401/2022 - Aplausos e Congratulações ao Sr. Aildo Rodrigues Ferreira 

(REPUBLICANOS), em razão do homenageado ter obtido uma expressiva quantidade de votos 

no Estado de São Paulo. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 402/2022 - Aplausos e 

Congratulações ao Sr. Altair Moraes de Oliveira (Dep. Altair Moraes - REPUBLICANOS), em 

razão de sua reeleição como Dep Estadual por São Paulo. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS 

PERBELINI; 403/2022 - Aplausos e Congratulações ao Sr. Celso Ubirajara Russomanno (Dep. 

Celso Russomanno - REPUBLICANOS), em razão a ter sido reeleito Deputado Federal por São 

Paulo e pela expressiva quantidade de votos obtidos no município de Tatuí. Autoria: JOSÉ 

EDUARDO MORAIS PERBELINI; 404/2022 - Aplausos e Congratulações a Sra. Edna Bezerra 

Sampaio Fernandes (Dep. Edna Macedo - REPUBLICANOS), em razão de sua reeleição como 

Deputada Estadual por São Paulo. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 405/2022 - 

Aplausos e Congratulações ao Grupo Itaruban, em razão da passagem em comemoração aos 

25 anos de fundação e pelo notável trabalho de destaque realizado em nossa cidade. Autoria: 



MARQUINHO DE ABREU; 406/2022 - Aplausos e Congratulações ao Professor Jorge Luiz de 

Almeida, em razão do notável e excelente trabalho prestado buscando maneiras de incentivar 

e melhorar a frequência das aulas na pós-pandemia. Autoria: RENAN CORTEZ; 407/2022 - 

Aplausos e Congratulações ao GCM Daniel da Silva Martino, pela competência e 

profissionalismo que o levou a ter sido escolhido o Guarda do mês de agosto em Tatuí. 

Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 408/2022 - Aplausos e Congratulações ao Astronauta Marcos 

Pontes, em razão de ter sido eleito Senador pelo Estado de São Paulo. Autoria: FÁBIO VILLA 

NOVA, PAULINHO MOTOS, MICHELI VAZ; 409/2022 - Aplausos e Congratulações ao Deputado 

Federal Arnaldo Jardim em ocasião da Reeleição no pleito de 2022. Autoria: JOÃO JJ; 410/2022 

- Aplausos e Congratulações ao Deputado Federal Alex Manente em ocasião da Reeleição e da 

expressiva votação no pleito de 2022 Autoria: JOÃO JJ; 411/2022 - Aplausos e Congratulações a 

Josué Domingues Pereira pelo excelente trabalho realizado na Cerâmica Nova Conquista. 

Autoria: JOÃO JJ; 412/2022 - Aplausos e Congratulações a José Cesar de Almeida pelo 

excelente trabalho realizado na Cerâmica Nova Conquista. Autoria: JOÃO JJ; 413/2022 - 

Aplausos e Congratulações a José Antonio Soares pelo excelente trabalho realizado na 

Cerâmica Nova Conquista. Autoria: JOÃO JJ; 414/2022 - Aplausos e Congratulações a Deputada 

Estadual Ana Carolina Serra em ocasião da Eleição no pleito de 2022 Autoria: JOÃO JJ. [PRES. 

VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, senhor secretário. Nós vamos abrir o tempo 

de 60 segundos para os vereadores se inscreverem para discussão dos Requerimento e das 

Moções. Está aberto o tempo. Pela ordem, vereador Márcio do Santa Rita. [VER. MARCIO 

ANTONIO DE CAMARGO]: senhor Presidente, gostaria que colocasse as Moções de Aplausos 

nº 398, 399 e 400/2022. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Será colocado em 

separado, nobre vereador Márcio do Santa Rita. Então nós vamos colocar essas três moções 

em separado. Pela ordem, vereadora Micheli Vaz. [VER. MICHELI VAZ]: Gostaria de pedir que 

votasse em separado a Moção nº 393. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Separado 

também a moção 393; vereadora Micheli Vaz fez a solicitação. As outras três, foram o 

vereador Márcio do Santa Rita. Oito vereadores farão o uso da palavra. Cinco minutos e meio 

para cada vereador fazer o uso da palavra. O primeiro vereador a fazer o uso é o vereador 

Eduardinho. Depois, nós temos que fazer a convocação da Extraordinária; vou fazer a leitura 

do projeto. [VER. JOSÉ EDUARDO MORAES PERBELINI]: Senhor presidente, nobres pares, 

público presente, guarda civil municipal, funcionários desta casa e as pessoas que nos assistem 

através do site, desejo a todos uma excelente noite. Eu venho falar das minhas moções, e 

deixo aqui minha primeira Moção ao nobre vereador Eduardo Sallum, o qual eu fiz questão de 

fazer Moções a todos os candidatos tatuianos que concorreram às eleições no interesse de 

poder representar na câmara estadual e federal o município de Tatuí. Não tiveram feliz êxitos, 

mas eu acredito que nós, vereadores, através dos nossos partidos, e os novos deputados que 

foram eleitos, a gente consiga dar suporte daqui pra frente ao município de Tatuí. Estamos 

aqui à disposição. Eduardo Sallum teve no município de Tatuí 6.312, é isso? E, no total, 10.885. 

Parabéns, vereador! Isso quer dizer que o senhor foi bem lembrado na rua. Eu também quero 

deixar minha Moção para o deputado que menos teve voto em Tatuí, mas teve a coragem de 

ser candidato, que é o senhor Wilson Quente, que teve 103 votos em Tatuí e teve 203 votos. 

Talvez as pessoas me perguntam, “Vereador, por que que o senhor fez Moção para todos os 

candidatos que foram em Tatuí?”. Eu quero explicar para vocês que nós respeitamos a 

democracia, mas também gostamos, nós, Republicanos, de sermos respeitados. Porque eu 

acho que, quando a gente fala sobre o município, a gente não carrega a bandeira; nós somos 



tatuianos, apesar de não ter nascido em Tatuí, mas resido há 43 anos, eu sou tatuiano. Eu 

acredito que isso seja de interesse de todos vocês. Automaticamente, as pessoas que tiveram 

esses votos expressivos, devem estar se preparando para as próximas eleições em 2024, e eu 

desejo a todos sucesso. Mas eu preciso de falar, senhor presidente, do nosso amigo senhor 

Aildo Rodrigues Ferreira, do Republicanos, que foi secretário de esportes. Estivemos em Tatuí, 

trouxe ele em uma reunião com o prefeito Miguel, o qual ele encaminhou o basquete através 

de emenda pela secretaria, R$ 240 mil, em dinheiro, e também o nosso pedido, fiz um pedido, 

a Indicação da Areninha no São Rafael, o qual o candidato a governo do estado de São Paulo, 

Rodrigo Garcia, não assinou. Mas, mesmo assim, eu homenageio o nosso Aildo, que teve 20 

votos em Tatuí. Senhor presidente, eu fico um pouco triste, porque eu me calei na época de 

eleição, sabendo que o secretário não ia assinar nossa areninha, por termos deixado de apoiar 

o Rodrigo Garcia e lançamos o Tarcísio, que provavelmente seja nosso governador do estado 

de São Paulo. Então, em respeito aos vereadores do partido PSDB, eu achei melhor me manter 

em segredo e trabalhei muito para o Tarcísio, e vou continuar trabalhando até dia 30. Peço o 

voto de todos pelas Moções e vamos respeitar a democracia. Boa noite, senhor presidente. 

[PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Boa noite, vereador Eduardinho. Com a palavra, 

vereador Fábio Villa Nova. [VER. FABIO ANTONIO VILLA NOVA]: Boa noite, presidente, demais 

membros da mesa, nobres pares, público presente e o pessoal que assiste pela TV Câmara e 

pelo YouTube. Vou falar sobre um assunto que já falei a semana passada, semana passada o 

vereador Paulinho Motos fez um Requerimento sobre o Mercado Municipal, a falta de 

iluminação no mercado, a iluminação precária; já tinha feito um Requerimento, o nº 1019, e 

agora estou reiterando através do Requerimento nº 2702, para que tenha uma melhoria na 

iluminação pública do mercado, para beneficiar os usuários do transporte coletivo. Várias 

pessoas me procuraram, acho que os colegas também, o mercado teve uma pintura, foi 

melhorado o banheiro, mas como é uma questão de segurança pública também a iluminação, 

eu acho que merece uma atenção especial do poder público. Vou falar sobre uma Moção de 

Aplausos e Congratulações que fiz ao GCM Daniel da Silva Martino, pela competência e 

profissionalismo que levou a ter sido escolhido o guarda do mês de agosto de Tatuí. Todo mês 

há escolha do guarda do mês e, em agosto, o Daniel foi escolhido pela Corporação pelo mais 

indiscutível profissionalismo, capacidade técnica, extrema dedicação, responsabilidade pelo 

serviço público, conduta e companheirismo. Realmente um exemplo digno de ser seguido pela 

corporação. Parabéns aí ao GCM Daniel da Silva Martino, por ter sido escolhido o GCM do mês 

de agosto. Para terminar aqui falando sobre a Moção de Aplausos e Congratulações que eu, a 

vereadora Micheli e Paulinho Motos fizemos ao senador eleito pelo estado de São Paulo 

Marcos Pontes. Um candidato até então desconhecido, que estava em terceiro lugar nas 

pesquisas, e até gostaria de fazer um aparte aqui com relação às pesquisas; nas últimas 

pesquisas para o senado, dar uns dados aqui ó, o PEC Globo, dava 31 por cento para o Marcos 

Pontes; 43 para o Márcio França; Datafolha também dava 31 por cento ao Marcos Pontes, 45 

ao Márcio França, uma diferença de 12 por cento e 14 favorável ao Márcio França. Só que as 

urnas deram 49,68 por cento para o Marcos Pontes e 36,27 para o Márcio França, uma 

diferença de 13,41 por cento a favor do astronauta Marcos Pontes. Então aqui vai como os 

institutos de pesquisas tentam induzir a população ao erro. Não é a primeira vez, mas o 

senado foi gritante esse erro. Alguma coisa tem que ser feito com esses títulos aqui, eles têm 

que ser responsabilizados por esse erro aqui; não só esse erro, mas os outros; mas eu queria 

deixar destacado esse erro aqui grotesco na eleição do senador por São Paulo. Uma boa noite 



a todos. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Fábio Villa 

Nova. Com a palavra, vereador Paulinho Motos. [VER. PAULO SERGIO DE ALMEIDA MARTINS]: 

Boa noite, presidente, boa noite, membros da mesa, nobres vereadores, público que está 

presente e o público que nos assiste. Senhor presidente, Em rápidas palavras, eu queria falar 

do Requerimento aqui sobre mais pontos de iluminação na Praça Ayrton Senna. Houve 

diversos Requerimentos aqui, o problema é que agora os usuários de drogas estão usando na 

frente das crianças. Um lugar bonito, um lugar agradável, que as famílias vão para levar as 

crianças para brincar no parquinho, para andar de skate, enfim, jogar futebol, mas a praça está 

muito escura. Sabemos das novas iluminações que estão chegando, já está acontecendo, mas 

acho que as praças deveriam ser os alvos principais dessa dominação. Já que é um lugar que 

circula muita gente, tem feira à noite, enfim. Pedir para o secretário responsável para que olhe 

com carinho para essa praça, que é uma praça bem grande e que tem uma grande 

movimentação de pessoas e principalmente de crianças. Então pedir para o secretário, através 

do prefeito, que olhe com carinho para essa praça Ayrton Sena, na Vila Doutor Laurindo. 

Também já fiz um Requerimento, estou fazendo de novo, temos uma areninha ali no Jardim 

Juliana; muitas crianças, não é, Eduardo? O Eduardo é daquele lado, muitas crianças utilizam, 

jovens utilizam. Porém não tem iluminação, e à noite fica muito escuro. Então fica impedindo 

as crianças e os jovens a usarem à noite, né? Então eu creio que não é um valor alto para que 

seja instalada algumas luminárias de led; já tem um padrão no lugar, então, na verdade, é 

querer fazer. Se não dá para fazer com o dinheiro público, faz com parceria privada, público-

privada, alguns empresários. Estou fazendo mais uma vez esse pedido de iluminação pública 

na areninha do Jardim Juliana, se não fizer, a gente vai correr atrás e vai fazer, porque não é 

possível que não consiga fazer meia dúzia de led ali para que as crianças possam utilizar à 

noite, visto que esse bairro fica do lado de um bairro bem populoso, que é a Vila Angélica, que 

não tem muita coisa para fazer. E ali tem essa areninha que eles podem utilizar. E também já 

pedi diversas vezes, agora eu fiz o Requerimento; a poda das árvores na Juvenal de Campos, à 

altura ali do Santa Cruz; muitas árvores grandes ali que já pedi e estou pedindo agora por 

Requerimento; muitas árvores até tampando a visão de caminhão, de ônibus, questão de 

segurança. Então na Juvenal de Campos, altura do nº 1245 e vai descendo; se você passar lá, 

são muitas árvores precisando de uma poda. E também no Jardim Juliana, devido a essas 

chuvas que deram esses dias, muitos buracos na rua do Jardim Juliana; são três ruas ali que 

forma esse bairro, mas com muito buraco, principalmente na entrada do bairro, onde forma 

uma poça d'água e enfim. Muito buraco nesse bairro, que precisa também de uma atenção 

nesse momento. Para finalizar, senhor presidente, eu queria dar os parabéns ao Wilson 

Queique, ao vereador Sallum e a todos que concorreram, como o Eduardinho disse aqui, que 

tiveram a coragem de sair, que não é para qualquer um, tem que ter muita coragem, e dar os 

parabéns a todos os candidatos que saíram, Coronel Wagner, Guiga Peixoto, Alessandra... 

quem mais? Rogério Milagres, É isso mesmo, vereador? Júnior Vaz... acabou? Acho que é só, 

né? [VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Obrigado pelo aparte, nobre vereador. Não 

consegui me inscrever, gostaria de fazer a minha colocação; nada contra os candidatos que 

saíram, parabéns a todos os candidatos que saíram, mas da maneira que foi colocado aqui a 

Moção de Aplausos e Congratulações, pela votação expressiva, referente a quantidade de 

voto, que eu pedi que fosse colocado à parte a questão da votação expressiva, que 

infelizmente teve uns candidatos aí que não houve a votação expressiva, mas parabenizo a 

todos que tiveram a coragem de enfrentar essa luta, essa batalha, que todos sabem o quanto é 



difícil. O que eu não concordo é a questão da votação expressiva - quero ser bem claro, viu? 

Muito obrigado pelo aparte. [VER. PAULO SERGIO DE ALMEIDA MARTINS]: Obrigado, nobre 

vereador. Só para concluir, parabéns mais uma vez a todos pela coragem e a decisão de sair 

para representar a nossa cidade, e parabéns a todos que ganharam também. Nós conseguimos 

também, eu apoiei o deputado estadual Rogério Nogueira, que teve quase 140 mil votos, 

quase 100 mil votos aqui em Tatuí, e o presidente da casa apoiou também a Damaris e o 

Gambale, que foi eleito também com uma votação expressiva. Deus abençoe a todos, boa 

noite. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Paulinho Motos. 

Eu vou fazer o uso da palavra. Passo a presidência ao nosso vice-presidente, vereador Márcio 

Santa Rita. [PRES. VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Boa noite a todos. Boa noite a 

todos aqueles que nos assistem pela TV Câmara. E quem tem a palavra agora é o vereador 

Marquinho de Abreu. [VER. ANTONIO MARCOS ANTONIO DE ABREU]: Senhor presidente em 

exercício, vereador Márcio, nobres vereadores aqui presentes, senhoras e senhores, um boa 

noite a todos. Quero cumprimentar meu amigo Marcelo Gregório, seja muito bem-vindo nessa 

casa de leis, Marcelo, está sempre presente! Eu vim falar do meu Requerimento nº 2668, 

aonde eu requeiro do prefeito que informe sobre a possibilidade de contratar mais 

profissionais para atendimento da farmácia de alto custo, localizada na Avenida Doutor Sales 

Gomes. Nós temos os dois lados da moeda, o que acontece? Infelizmente hoje a gente sente a 

necessidade de um aumento de dias para essas pessoas, os pacientes estarem buscando essas 

medicações. Mas o que acontece? É preconizado pela divisão regional de saúde. E eu vou fazer 

outro Requerimento segunda-feira, para que a divisão regional de saúde verifique a 

possibilidade de estar aumentando essas datas, porque o município fica complicado, para o 

município, estar fornecendo em quatro dias praticamente, quatro dias, a quantidade de 

medicação que tem que ser distribuída. Nós temos praticamente quatro mil pacientes, se for 

analisar mil pacientes por dia, mil pacientes por dia, dividido por oito horas, vai ter que ser 

atendidos 125 pacientes por hora; se for por minuto, tem que ser atendido dois pacientes por 

minuto. Um atendimento a um paciente, quando o paciente chega, quando vai pegar a ficha 

do paciente, quando vai separar essa medicação na prateleira, até entregar para o paciente, é 

no mínimo sete minutos de atendimento, no mínimo. Isso não tem condições! O paciente fica 

em uma lista muito grande, esperando em uma lista de espera. Fica uma fila enorme, e a 

divisão regional de saúde impõe essas datas para os municípios cumprirem, mas não tem 

como cumprir, que são quatro mil pacientes! Em quatro dias, é mil paciente por dia, dividido 

por oito horas, 125 pacientes por hora, dois minutos para os funcionários fazer um 

atendimento no paciente, é um minuto a cada dois pacientes. Isso se torna impossível. Todos 

os municípios estão com os mesmos problemas, todos os municípios. Então está na hora da 

divisão regional de saúde verificar essa situação, porque a divisão regional saúde, a pessoa que 

está atrás da cadeira lá, está sentadinha no ar-condicionado, e os pacientes aqui estão 

pegando medicação, enfrentando chuva, sol, tudo. Está certo que nós já fizemos uma 

devolução para comprar duas vans, nós fizemos a devolução da moto, da cobertura da 

assistência farmacêutica, de computadores, de ar-condicionado, de ventilador e cadeiras 

também - aquelas cadeiras, foi a câmara que fez a doação. Agora, o paciente não tem culpa, os 

pacientes precisam dessa medicação, são caras essas medicações. Agora a pessoa que fica lá 

na divisão regional de saúde sentadinha atrás de um ar-condicionado, é facinho para eles. 

Todos os municípios estão sofrendo com isso, todos os pacientes estão sendo prejudicados 

com isso. Então nós vamos fazer uma solicitação para a divisão regional de saúde, para que 



aumente esse tempo de distribuição dessas medicações que é a medicação de alto custo. E 

também eu fiz essa solicitação para o prefeito por quê? Porque, se contratar um pouquinho 

mais de funcionário ou se colocar mais funcionário para esse tipo de atendimento, vai 

melhorar um pouco a situação. Não vai solucionar a situação, mas vai melhorar um pouco. 

Então a gente espera que a secretaria municipal de saúde coloque um pouco mais de pessoas 

para fazer esse atendimento lá. E nós vamos estar falando aqui segunda-feira novamente em 

cima desse Requerimento que nós vamos fazer para a divisão regional de saúde de Sorocaba, 

porque ficar sentadinho atrás de um ar-condicionado, cadeirinha confortável, é muito bonito, 

e dar prazo para os municípios para atender dois pacientes por minuto, isso não existe! Tem 

aparte, nobre vereador. [VER. RENAN CORTEZ]: Esses dois pacientes, vereador Marquinho, se 

tudo der certo, se o remédio estiver dentro da caixa, se deu o remédio do paciente, se a ficha 

estiver tudo ok, porque ainda tem o recebimento, conferir os documentos, ver se a quantidade 

condiz com aquilo que o paciente necessita... Então, resumidamente, parabéns pelo 

Requerimento, eu tenho certeza que o senhor tem o apoio dessa casa, obrigado. [VER. 

ANTONIO MARCOS ANTONIO DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Renan. Então, a gente 

está preocupado com essa situação, nós estamos ajudando a assistência farmacêutica, o 

prefeito também está preocupado com a situação; tivemos uma reunião hoje sobre isso com 

ele. Então nós vamos bater em cima da divisão regional de saúde de Sorocaba. Muito 

obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Parabéns ao 

nobre vereador. Inclusive eu fiz uma Indicação nº 455, referente a muitas reclamações que o 

nobre vereador também fez suas colocações. E agora quem tem a fala é o nobre vereador 

Eduardo Sallum. [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Senhor presidente, nobres vereadores, 

público que nos assiste pela TV Câmara e nos assiste aqui no plenário. Mandar um abraço para 

o Marcelão que está aqui junto com a gente. E, senhor presidente, eu primeiro gostaria de 

agradecer ao vereador Eduardinho do Povo pela Moção. Nós passamos por um processo 

eleitoral muito polarizado, um processo eleitoral muito difícil, e gostaríamos de parabenizar os 

outros candidatos que, por Tatuí, buscaram lutar por uma cadeira. Eu queria agradecer ao 

vereador Eduardinho pela lembrança; nós vamos continuar construindo, tijolinho por tijolinho. 

E quem não disputa a eleição não tem voto. Precisa disputar a eleição para conseguir disputar 

mentes e corações, e construindo consciência para um projeto político, ideológico, programa 

de cidade, que é o que importa. Senhor presidente, meu tema hoje aqui na tribuna da câmara 

é a UPA novamente. Essa semana eu recebi denúncia novamente de assédio moral dentro da 

UPA de Tatuí. E, senhor presidente, na verdade, eu acho que a pelo menos aí duas semanas, 

dois meses atrás, mais ou menos, estou tentando achar aqui, já tinha recebido denúncia de 

assédio moral, que inclusive levou uma funcionária da UPA a suspeita de suicídio. Senhor 

presidente, agora fiquei sabendo que a O.S., a prefeitura, depois de aguentar por tanto tempo 

essa O.S. fazendo um trabalho terrível na UPA de Tatuí, eu achei que a prefeitura foi muito 

condescendente com a O.S., e fiquei sabendo que sexta-feira houve um rompimento unilateral 

por parte da prefeitura. Nós temos que fazer as questões, não é, vereador João Éder, de 

sempre? Wuero saber como que vai ser o pagamento dos funcionários? Nós precisamos saber 

se foi também pago já toda, que a prefeitura paga antecipadamente o mês para a O.S.; se já foi 

feito o pagamento todo e, se foi feito, como que isso vai ser ressarcido aos cofres públicos. 

Mas de fato a minha tristeza, senhores, é que a UPA de Tatuí já chegou há dois anos, temos há 

dois anos a UPA de Tatuí. Só dois anos, e nós temos agora a quarta gestão diferente, né? Estão 

tendo, acho que a partir de sábado, a quarta gestão diferente. Então nós tivemos a Innovare, 



depois quebraram o contrato com a Innovare, a Beneficência Hospitalar de Cesário Lange, daí 

tivemos o Instituto Esperança, que, por sinal, eu vinha aqui denunciando protocolo de 

higienização que não fazem direito, maus tratos a idosos, vim denunciando irregularidade da 

contratação de funcionário lá dentro... e o fato desse Instituto Esperança, questionando a 

idoneidade dele, visto que esse Instituto Esperança responde a processo na justiça, aberto 

pelo Ministério Público, da UPA de Taubaté. Então eu vinha falando já há um bom tempo. Só 

que a minha questão é o seguinte, senhor presidente, o que de fato vai modificar a partir de 

agora? A Prefeitura de Tatuí vai modificar no contrato com essa nova O.S. a partir de agora? O 

que que vai ser modificado no chamamento? O chamamento da O.S. anterior, que o Instituto 

de Esperança ganhou, a proposta do chamamento era de R$ 950 reais o plantão, R$ 950 reais. 

Sendo que todo mundo sabe que, no mercado, naquele momento, principalmente estava 

acima de R$ 1.350 reais o plantão do clínico, que é o mais barato, fora os outros plantões. E 

daí, depois de um mês que a O.S. estava lá, ela deu lá o menor valor para ganhar o 

chamamento, daí um mês depois a prefeitura vai lá, a pedido da O.S., e dá um aditamento. Ou 

seja, sobe o valor. No caso do plantão clínico, 42 por cento a subida do valor, o que tinha sido 

feito no chamamento mês anterior. Para mim é claro, isso daqui é uma evidência que a 

prefeitura deu um jeitinho para entrar uma O.S. que ela queria. Agora a questão é: o próximo 

chamamento que vai ter, a prefeitura vai continuar dando um jeitinho para colocar a O.S que 

quer, ou a prefeitura de Tatuí vai pensar na idoneidade e, por consequência, a volta de um 

bom trabalho dentro da UPA... ou melhor, pela primeira vez, um bom trabalho dentro da UPA? 

[PRES. VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Quem tem a palavra agora é a vereadora 

Micheli Vaz. [VER.MICHALI VAZ]: Boa noite a todos que estão presentes acompanhando essa 

sessão. Sobre as eleições que passaram, gostaria de lamentar o nosso município não ter 

nenhum representante, nem no governo estadual e nem no federal. Infelizmente Tatuí ficou 

para trás mais quatro anos. E parabenizar aqui todos que disputaram a eleição. É isso mesmo 

que o Eduardo Sallum falou, não é fácil disputar uma eleição, quer seja para qualquer cargo, 

né? Eu gostaria de falar de alguns Requerimento de minha autoria; o primeiro, nº 2700, 

Requerimento que peço ao senhor prefeito, através da secretaria de obras, informações e 

respostas aos Requerimentos anteriores. E pedimos também que envie o cronograma da 

construção da ponte ali no bairro Guarapó. Que nosso Requerimento, a resposta: foi 

informado que teve, que há um cronograma de trabalho. Então a gente está pedindo aí que 

seja enviado esse cronograma, quando que pretende iniciar a construção da ponte do bairro 

Guarapó. Também um outro Requerimento de minha autoria, ao qual os munícipes reclamam 

que eles pedem uma vistoria em todo bairro Jardins de Tatuí, para a implantação de lombadas, 

faixas de sinalização com placas, pois há muitas reclamações que os motoristas trafegam em 

alta velocidade. Então isso causa perigo ali para as crianças, para os munícipes, para os 

moradores ali do bairro. Também quero falar do meu Requerimento nº 2715, ao qual vai para 

a secretaria da saúde, solicitando que seja enviado a essa casa de leis um relatório informando, 

do período dos meses de julho, agosto e setembro de 2022, quantos exames de mamografia 

foram realizados através do atendimento via SUS. Nós sabemos que o mês de outubro é 

denominado Outubro Rosa e é o mês de prevenção ao câncer de mama. Então nós queremos 

saber o que Tatuí tem feito para ajudar essas mulheres que estão aí na busca da prevenção. E 

devido a ter muitas palestras, esse tema ser falado em TVs, em rádios, a palestras nas escolas, 

há uma procura maior de mulheres pelo atendimento e uma procura maior de mulheres para 

o exame de mamografia. Então eu quero saber o que o município tem feito para conseguir 



contemplar todas essas mulheres e atender todas as mulheres que buscam o apoio. Porque 

não adianta nada nós termos divulgação, nós termos palestras, mas a hora que a mulher vai 

procurar o apoio na rede SUS, não tem! Não tem o médico ginecologista, não tem o exame 

para fazer. Então quer dizer, rompe-se a campanha. Ela não tem efeito positivo nenhum! 

Porque a hora que a pessoa vai procurar o apoio, não se encontra na unidade básica de saúde. 

Então eu peço aqui para a prefeitura e para a secretaria da saúde que nos fale um pouquinho 

sobre o que está sendo feito para essas mulheres que buscam o atendimento, a prevenção do 

câncer de mama. Também quero falar da Moção de Aplausos para o astronauta Marcos 

Pontes, em razão de ter sido eleito senador pelo estado de São Paulo. Como o vereador Fábio 

falou, ele não aparecia como favorito, mas ele foi eleito e com uma boa quantidade de votos, 

colocando em xeque as pesquisas que foram feitas no estado de São Paulo e em todo o Brasil. 

Então é isso, boa noite. [PRES. VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Boa noite, nobre 

vereadora. Agora quem tem a palavra é o nobre vereador Renan Cortez. [VER. RENAN 

CORTEZ]: Boa noite, senhor presidente em exercício, vereador Márcio, membros da mesa, 

nobres pares, público que nos assiste presencial e pela câmara TV, e uma boa noite especial ao 

nosso querido amigo Marcelo Gregório. Nós já estávamos sentindo a falta dele aí, fazia 

algumas semanas já que ele não nos agraciava com sua presença! Seja muito bem-vindo 

novamente, viu, Marcelo?! Quero dar continuidade aqui a essa questão do alto custo em 

nosso município. Matematicamente, é humanamente impossível que as coisas continuem 

dessa forma aqui no nosso município. Haja vista essa câmara dando suporte financeiramente, 

como o presidente Marquinho relatou, o prefeito e a secretária criando situações, toda hora 

tentando desenvolver alguma ação que possa entregar mais rápido, minimizar o tempo e ser 

mais efetivo, mas os números não comportam e ponto! Não é isso, vereador Marquinho? Os 

números são muito elevados, e é uma questão de risco. E se você entrega o medicamento 

errado para uma pessoa idosa? Quem paga esse preço? Para quem chega essa conta? Então 

muito bem, vereador Marquinho, parabéns pela sua dedicação. E eu tenho certeza que nós 

não vamos parar nesse papel. E é uma luta, na verdade, que não é só de Tatuí, nós temos que 

inclusive, aos nossos companheiros dos outros municípios, nós encaminharmos esse 

Requerimento, porque é uma coisa que tem que ser construída por região, em conjunto. É um 

absurdo o que está acontecendo com a entrega do medicamento de alto custo. Sabe por que 

alto custo? Sabe por que o governo paga? Porque é essencial, pode custar a vida de uma 

pessoa! E daí, como é que nós vamos entregar um remédio que custa a vida de uma pessoa, 

duas pessoas por minuto? Que seja 10 minutos, Marquinho, como é que nós vamos fazer isso? 

Então muito bem relatado, muito bem-visto. Isso, eu, sendo leigo em muitas questões da parte 

da saúde, tenho certeza que a indignação do vereador Marquinho, da vereadora Cíntia, do 

vereador Maurício, é muito maior do que a minha. Então nós temos que, de alguma forma, 

representar essa região, o nosso município e essas pessoas que às vezes nem têm a garantia 

desse remédio, Marquinho. Porque dessas quatro mil, eu não tenho o número exato, mas eu 

garanto para você que pelo menos 20, 30 vão embora com a mão vazia. [PRES. VER. ANTONIO 

MARCOS DE ABREU]: E outra, Renan, não é só isso, muitas das vezes você tem que abrir a 

caixa para conferir quantos comprimidos tem dentro, porque já veio caixa - e eu estou 

acompanhando todas as entregas - já veio caixa faltando medicação dentro da caixa! E tem 

que conferir RG, CPF, tem que conferir tudo, a conferência é muito grande. Cada paciente, tem 

pacientes que pegam quatro itens de medicação. Então é muito complicado, a gente tem que 

lutar por isso. Obrigado, vereador. [VER. RENAN CORTEZ]: Não é remédio para uma simples 



dor de cabeça, não é, vereador Marquinho? É remédio cardíaco, enfim e por aí vai. São 

questões de risco de vida. Aí você tem igual o relato do vereador Marquinho, a questão da 

quantidade de comprimidos, vereador Fábio... esqueci também que é um militante da saúde 

do nosso município... mas também tem a miligrama e por aí vai! Aí um minuto para atender 

duas pessoas, se vira aí, prefeito, se vira aí, secretária, se vira aí, usuário! Então é uma questão 

muito bem levantada, num momento oportuno, porque eu não vejo mais condições de 

equilibrar isso com as ferramentas que os municípios têm. É cadeira, é cobertura, é o número 

de funcionários, é senhas... Eu não vejo mais outra solução a não ser o que foi colocado aqui 

pelo vereador Marquinho. Nós temos que, sim, brigar pela extensão dos dias de entrega, para 

que nós tenhamos um controle maior e até mesmo, Marquinho, que a gente possa dar mais 

atenção, porque tem muitas pessoas aí que estão entrando dentro desse programa de alto 

custo, que elas merecem tempo para esclarecer suas dúvidas. Eu queria falar aqui também da 

Moção que eu fiz ao professor Jorge, da rede municipal de ensino. Eu tive a oportunidade de 

ver um vídeo dele, uma matéria, não sei se vocês tiveram conhecimento. Se acabar meu 

tempo, eu peço que o senhor me deixa concluir, presidente. E ele já tem anos de carreira em 

nosso município, um professor muito respeitado, e ele desenvolveu uma maneira saudável, 

sadia e diferente de receber os seus alunos e propor as suas aulas. E isso tem tido um impacto 

enorme na vida dessas crianças, diminuir a evasão e trazendo o prazer dessas crianças 

frequentarem a sala de aula. Então essa Moção é muito pouco pelo espírito de educador e de 

professor que o professor Jorge tem. Eu nem o conheço pessoalmente, mas fica aqui os meus 

parabéns e minha gratidão. Não como vereador, Marquinho, João Éder, JJ, mas como pai. A 

minha gratidão é como pai. Porque realmente uma pessoa que tem anos e anos de carreira 

dentro do município, ela se dispor a todo momento estar se reinventando para trazer brilho 

nos olhos às nossas crianças, realmente é digno de aplausos. E para finalizar, não me 

estendendo muito, presidente, parabéns ao JJ; mais uma vez o clube de campo 

esportivamente se destacando no nosso município! É uma marca da sua gestão o clube de 

campo; o Fábio deu continuidade, e o clube de campo mais uma vez se destacou no 

campeonato de futebol. Então parabéns a você e também a toda sua equipe e também ao seu 

diretor de esportes. Obrigado, presidente. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: 

Obrigado, nobre vereador Renan. Com a palavra, o nobre vereador João Éder. [1º SEC. VER. 

JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Boa noite, senhor presidente, boa noite ao público, a todos os 

vereadores que nos acompanham. Bom, nessa noite quero inicialmente trazer em discussão de 

algo que já estamos iniciando conversa junto ao Executivo, pedindo atenção ao Executivo, e 

hoje nós formalizamos isso através dos Requerimentos que apresentamos, que é em relação à 

situação dos motoristas da frota municipal que atendem os pacientes que fazem as viagens 

para outros municípios. Nós fomos procurados, acho que a coisa de mais ou menos um mês, 

estivemos reunidos com todos eles no domingo pela manhã; também esteve presente os 

representantes do sindicato, da própria prefeitura. Lá nós pudemos entender um pouco 

melhor aquilo que hoje acontece com os motoristas. E dentre tudo aquilo que foi colocado 

como necessidade no dia a dia deles, nós indicamos algumas situações que entendemos serem 

de um alcance maior e também de uma possibilidade maior do Executivo. Levamos isso 

recentemente ao prefeito e colocamos aqui para que exista o reajuste diário dos motoristas. 

Hoje eles ganham R$ 40 ao dia; em alguns municípios, não há como se alimentar com esses R$ 

40 reais ao dia. Também o seguro de vida a cada um deles, eles transportam diariamente 

dezenas de pacientes, colocando naturalmente a própria vida em risco, não somente do 



transporte, a direção, mas também na possibilidade de contágio de algumas doenças. Ali eles 

até levantaram como trataram desse assunto do seguro de vida, que, dentre eles, nenhum 

deixou de ter Covid durante o período que a pandemia estava realmente mais se 

manifestando. Ou seja, todos ficaram sujeitos a doenças contagiosas. Então nada mais justo do 

que o resguardo das famílias, eles mesmos possam ter acesso a esse seguro de vida. Outra 

questão, os profissionais da saúde em geral hoje trabalham por seis horas ao dia; a carga 

horária deles, que prestam serviço também direcionado à saúde pública, é de oito horas ao 

dia. Então causa essa desigualdade entre pessoas que atuam dentro de um mesmo segmento 

do setor público. Uma outra questão importante, e essa, o prefeito e o secretariado pontuou 

que está em vias de acontecer, que é a renovação dos veículos da frota municipal. Alguns 

veículos que hoje têm condições precárias, que necessitavam de uma renovação anterior, 

porém, quando a pandemia acabou sendo a prioridade, o combate à pandemia acabou sendo 

a prioridade, houve esse assunto sendo deixado um pouco do lado diante de tudo que nós 

estávamos vivendo. Mas hoje é algo que está em vias de acontecer. Mas aqui nos 

formalizamos, e no sentido de entender melhor quais serão os processos legais, qual o prazo 

para que isso de fato ocorra. Também não deixaria de ser necessária aqui a manifestação aos 

agradecimentos a cada um dos motoristas que atuam na frota municipal, que fazem um 

serviço, que presta um serviço à nossa população, indispensável. Nós falávamos aqui de tantas 

pessoas que diariamente lutam pela vida, e essas pessoas hoje empresta o seu dia a dia para 

ajudar a cada uma dessas pessoas que estão na luta contra um câncer, contra tantas outras 

doenças que infelizmente nos acometem. Então eu quero deixar aqui registrado os nossos 

agradecimentos. Outra questão que foi falado e muito bem levantado pelo Eduardinho, os 

parabéns a cada um dos tatuianos que se dispuseram a concorrer nessas eleições. Quero 

deixar aqui meus parabéns. E fiz um Requerimento em preocupação a isso também, nós ainda 

não temos uma definição tanto a nível estadual, quanto a nível federal, quem serão os 

governantes, mas fiz um Requerimento perguntando quais são os convênios que hoje estão 

em andamento com o governo do estado e com o governo federal, para que nós tenhamos o 

mínimo de possibilidade de fiscalização; se esses convênios permanecerão ou não após o 

resultado das eleições. E também um outro questionamento que nós estamos recebendo com 

uma certa frequência de moradores de diversas regiões na cidade, é quanto à questão da 

varrição dos bairros, né? Ficou aí evidenciado infelizmente no dia das eleições, muito papel 

sendo jogado em frente às escolas, que ainda tem escolas que têm esses papéis ainda e têm 

gerado um certo incômodo, que tem moradores de diferentes bairros na cidade. Então nós 

fizemos esse questionamento no sentido de entender qual é a periodicidade, como que está 

sendo feita a sua organização em relação à varrição da nossa cidade. Uma boa noite, obrigado. 

[PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador João Éder. Nós vamos 

colocar em votação os Requerimentos. APROVADOS os Requerimentos por 12 votos. Nós 

vamos votar as Moções, menos as que foram citadas, porque nós vamos votar uma a uma. 

Então coloco em votação as Moções. APROVADAS as Moções por 15 votos, menos a nº 393, 

398, 399 e 400, que serão votadas agora individualmente. Coloco em votação a Moção nº 393. 

APROVADA a Moção por 15 votos e um contrário. Coloco em votação a Moção nº 398. 

APROVADA a Moção por 16 votos. Coloco em votação a Moção nº 399. Tem uma abstenção. 

Vereador Márcio Santa Rita está com a palavra. [VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: 

Senhor presidente, membros da mesa, nobres pares, público presente. Como foi solicitado por 

mim referente a essa Moção de aplausos nº 399, nada contra o nobre vereador que fez a 



propositura e nem mesmo quem concorreu às eleições; o que eu não concordei é com a 

questão em razão expressiva de quantidade de votos. Eu não concordo com que foi 

expressivo. Poderia ser a Moção de Aplauso por participar das eleições, isso sim. Parabéns a 

todos que participaram da nossa cidade, nosso estado, nosso país, enfim. Mas, pela expressiva 

quantidade de votos, isso eu não concordo. Por isso eu venho me abster. Mas assim, se eu 

pudesse votar, eu votarei ao contrário, tá bom? Muito obrigado. [PRES. VER. ANTONIO 

MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Márcio do Santa Rita. Então teve dois votos 

contrários, uma abstenção e 13 favoráveis. Coloco em votação a Moção nº 400. Tem uma 

abstenção. Vereador Márcio do Santa Rita está com a palavra. [VER. MARCIO ANTONIO DE 

CAMARGO]: Mais uma vez, nobres vereadores, presidente, público presente. Como eu falei na 

anterior, venho reiterar novamente, com todo respeito ao nobre par aqui dessa casa, colocar 

na Moção de aplauso a questão da expressiva quantidade de votos, 103 votos, e o total de 

203, é demais. Com todo respeito aos nobres pares, principalmente ao par vereador José 

Eduardo Moraes Perbelini, acho que essa colocação infelizmente não foi agradável. E nós aqui 

dessa casa, eu acho que a gente tem que colocar realmente, se foi realmente expressiva, com 

certeza, como aconteceu com os outros candidatos aqui da nossa cidade, que todos sabem e 

não precisa citar nomes. E 203 votos, eu vejo que não é uma votação expressiva. Então por 

isso eu venho me abster. E também eu acho, assim, é desagradável para nós, vereadores, 

aprovar uma Moção... nada contra o candidato e até mesmo o propositor, mas 203 votos, para 

mim, não é uma votação expressiva. Muito obrigado e uma boa noite a todos. [PRES. VER. 

ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Márcio do Santa Rita. Então a 

Moção foi APROVADA por 14 votos, um contrário e uma abstenção. Nós vamos fazer uma 

convocação de uma Sessão Extraordinária, após essa sessão Ordinária, aonde serão discutidos 

e votados os seguintes projetos: Projeto de Lei do Legislativo nº 51/2022, 61/2022, 65/2022, 

36/2022, e tem uma Emenda nº 36/2022. Nós vamos também colocar os projetos do Executivo 

nº 31/2022, 57/2022, 59/2022 e 60/2022. Então todos os vereadores estão convocados para 

uma Sessão Extraordinária após essa Sessão Ordinária. Solicito ao senhor secretário que 

proceda à leitura dos Votos de Pesar dessa sessão [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 

*Votos de Pesar às digníssimas famílias de: ALCIDES BELUCCI. Autoria: Marquinho de Abreu; e 

JOHNATAN AVELIN. Autoria: Valdir de Proença. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: 

Um minuto de silêncio como homenagem póstuma aos falecidos. ((Minuto de silêncio)) Nada 

mais havendo a tratar, em nome de Deus, o Presidente declarou encerrada a presente Sessão 

Ordinária. Para ficar constando, lavrou-se esta. Câmara municipal de Tatuí, Edifício Tancredo 

Neves, aos dez dia do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e dois. 

 

         Sala das Sessões, 10 de outubro de 2022. 
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